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挂 失

张店鱼美烤全鱼餐厅的服务业
通用发票00285907-00285907(发票代
码：237031500145)因保管不善遗失，
现申明作废，特此公告。

淄博市淄川华洁洗化有限公
司。法人:胡立林。地税正副本。税号:
370302690730031c1

本报10月19日讯(记者 李
超) 近日，对淄博供暖价格为何
不降的讨论引发广泛关注。煤炭
价格下降一半，潍坊今年供暖价
格每平方降了2 .6元，临沂、日照都
在酝酿降价。淄博热企却“无动于
衷”，引发市民质疑。山东理工大
学法学院行政管理系张进美说：

“供暖属于公用事业，岂能以营利
为目的？供暖要兼顾公益性。”

2008年，由于煤炭市场供求
紧张，价格持续大幅度上涨，淄
博城区居民供暖价格由套内建
筑面积20 . 3元/平方米提高到24

元/平方米。据了解，当时标煤平
均价格约800元/吨，而今年已经
下降到400元/吨左右，降了一
半。对此，不少市民质疑，为何供
暖价格只管涨，涨了就不跌？

目前，淄博市物价局已经开
始核算供热企业运行成本，张进
美说，供热企业成本很难说得
清，老百姓更无从知晓。目前来
看，政府最应该做的就是公布运
营成本，这也是阳光政务的具体

要求和表现。“政府在面临这种
民众普遍关注的问题时，应该及
时回应，并且要拿出让人信服的
依据，这样才能最大限度消除质
疑。”

张进美认为，供暖关乎千家
万户的利益，具有公益性，而且
政府还给予补贴，因此热企不能
拿供热来营利，而是要兼顾公益
性。“周边已有下调供暖价格或
者准备下调的地市，淄博供热企
业的运行成本应该和周边地市
差不多，不仅要公布成本，公布
的内容要让民众信服。”

张进美说，如果热企或者相
关部门不回应或者回应不及时，
会加重百姓的质疑，从这一点
看，百姓气愤的可能不仅仅是供
暖费本身，而是相关部门或者供
热企业太过傲慢，对百姓的呼声
不能及时正面回应。

而张进美认为，要从根本上
解决这个问题，需要遵从市场规
律，政府应该建立与市场接轨的
价格调节机制。

供供暖暖价价格格为为何何涨涨了了就就难难降降
山东理工大法学院张进美：供暖属公用事业，不能以营利为目的

山东省17地市居民供热价格

@还是喜欢懒洋洋：煤价都降
了一半了，成本还没降，煤价不是主
要成本，还加大环保成本，环保的设
备买了还能年年买吗！

@曲庆刚：分户供暖，按实际用
热量交钱。别按平方了！

@小职员小城市：只想问一句，
别的地市降价是因为啥呐？只有大
淄博的成本高？

@Ztzt00：拿数据说话不如拿行
动说话更让我们信服……数据的可
操作性太强大了，反正我不懂

@用户12il270hfn：煤炭价格大
幅下降，采暖成本就会相应降低，采
暖费当然应该降低。

@新月斩84193：说涨容易，说
降难

@LUSandm：怎么反对？不缴费？
不缴就不给供暖，受罪的还是自己。

@lcy39688：该降降了，现在煤
炭太便宜了。

@马天天伊布列奇德君仰：希
望他们把钱投入到环境建设上去。

别的城市可以降

淄博为啥不行

供暖季马上就要到来。本报“问
暖热线”再次开通，帮市民解决供暖
难题。

如果您在供暖方面遇到了难题
或者对收费等供暖政策有疑惑不解
的地方，或者您家的暖气不热，存在
这样或那样的问题，还达不到标准，
都可以拨打我们的热线，我们将和
您一起，与供暖公司协调，解决您遇
到的难事，为您在这个冬天，带来一
份温暖。

供暖涉及到很多市民的切身利
益，该不该降价？供暖有问题？您有
什么好的建议……请拨打本报热线
3159019，或登录齐鲁壹点淄博频
道、齐鲁晚报《今日淄博》微信，一起
聊聊吧。

本 报 问 暖 热 线 ：3 1 5 9 0 1 9 ，
15853353014，18653338624。

如遇供暖难题
本报帮您问暖
电话：3159019

网友声音

淄淄博博热热企企：：成成本本是是秘秘密密，，不不会会公公开开
┮市人大代表：既是国企，又拿着财政补贴，有义务公开
┮市民：回避不是办法，运营成本咋还成了秘密
┮律师：只有成本公开透明，才能消除公众疑虑

对于具体的供暖成本，不少
热企表示不会公开。“毕竟现在还
没有法律法规进行强制性的公开
规定。”一位不愿透露姓名的热企
负责人表示。

记者采访了热力、环保、双
星、泰和4家供热企业均表示不会
公开成本，其中很重要的一个原
因就是供热企业毕竟是企业，只
要是企业就存在商业机密的问
题。因此，在公开问题上，热企都
选择了回避。

“如果公开，物价部门会委托
第三方中介机构进行成本核算，
并根据具体情况进行公开。”淄博
环保热力有限公司相关负责人解
释。

而对于目前供热成本，很多
热企也表示煤炭等燃料费只占一
部分，最大的一部分成本还是环
保和人工成本，毕竟都在成倍上
涨。此外，供热成本还包括设备检
修技改费用、设备折旧费用、水电
费用等十多项成本费用，这些成
本也在上涨。

对此，市民并不买账，热企一
直喊亏，企业的亏损不是自己喊出
来的，只有公开所有开支、费用，才
有说服力，才能让百姓信服。

不少市民表示，企业供热成
本到底包括哪些，各个方面的成
本占总成本的比例是多少，这不
应该是什么秘密，应该由权威部
门、专业机构进行监审，并向社会
公开。

很多市民认为，热企不应该
回避，回避不是办法，企业成本应
增加透明度，向社会公开，接受公
众监督。同时，热企也应减少一些
不必要的开支，通过改善管理降
低成本。

连日来，齐鲁晚报对“淄博供暖价格为何不降”的报道引发市民广泛关注。继潍坊降了取暖费，日照、临沂准备开听证证
会降取暖费后，近日，东营市物价局也发布消息，将于11月中旬召开供热价格调整听证会。很多市民认为，淄博的取暖费也
该降降了。淄博物价部门虽已启动热企成本监审，但是否调整价格仍未定，多数热企表示不愿公开成本。“只有及时公公开
热企运营成本等相关信息才能最大限度消除市民疑虑。”市人大代表、山东全正律师事务所主任杨光磊说。

本报记者 李超 刘晓

市人大代表、山东全正律
师事务所主任杨光磊告诉记
者，供暖价格应该按照市场规
律来调节，虽然企业运行成本
不属于政务公开范畴，但是供
暖牵扯到千家万户，所以物
价、公用事业、热企等相关部
门应该及时回应民众的关切。

“最根本的原因还在于供
暖行业的垄断性，市民嫌价格

高，但是不缴费的话，就没法
取暖，老百姓没有别的选择。
即使供暖价格实行市场调节，
但是供暖行业还是垄断。”杨
光磊说。

杨光磊说，作为国企，又
拿着财政补贴，更何况供暖关
系到千家万户，所以热企有义
务公布运营成本，但是在实际
执行中并不理想，而且成本的

可信度、权威性也无法保障，
这就需要物价部门出面。

对此，杨光磊呼吁应该建
立市场化的供暖价格调节机
制，并且对热企的成本核算更
加透明。而对于物价部门已经
启动价格调整程序，开始核算
成本，杨光磊认为，应该及时
公开，只有公开才能最大限度
消除疑虑。

淄博联亨律师事务所副
主任王磊也认为，属于政府
信息的，市民可以要求政府
相关部门公开，如果不公开，
可以提起行政诉讼。

王磊认为，物价部门应

该及时站出来，回应民众质
疑，物价局既然已经启动了
价格调整程序就应该及时公
布，同时，企业成本要经得起
民众质疑，“物价部门作为政
府部门应该是为市民服务、

为社会服务，而不是替供热
企业说话，更应该回应市民
期盼。”

目前，还没有统一规范
的供热成本核算标准，运营
成本其实很难说得清。

市人大代表、山东全正律师事务所主任杨光磊：

供暖关系千家万户，公开成本才能消除疑虑

热企一直喊亏

难让市民信服

淄博联亨律师事务所副主任王磊：

物价部门应及时站出来说话

集中供暖关系千家万户的利益。（资料片）

市物价局：

核算之后向社会
作出合理说明

“对于热企成本的核算，现在还
在进行过程中，第三方机构正在对
回收的数据做最后的统计核算。”市
物价局相关负责人介绍。

据了解，监审核算完成后，对煤
价下降后供热企业有降价空间的，
按相关法定程序立即降低供热价
格；对煤价下降后供热企业仍处于
亏损状态或没有降价空间的，将向
社会作出合理解释说明。

“如果调价，一般选择在停暖期，
并将走严格的程序。调价之后的各项
价费政策也将及时出台，确保市民利
益。但就目前的成本来说，降价相对
困难。”物价部门工作人员说。
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